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地域のヒーローになろう！

消防団員消防団員募集募集 検索

●本郷消防署　文京区本郷7-1-11　 ☎３８１５-０１１９
●駒込出張所　文京区本駒込3-1-7　☎３８２３-０１１９
●根津出張所　文京区弥生1-2-19　 ☎３８２４-０１１９

検索本郷消防署

iOS版 Android OS版

東京消防庁
公式アプリ
東京消防庁
公式アプリ
東京消防庁
公式アプリ

ダウンロードはこちら！

本郷消防署ホームページアドレス
https://www.tfd.metro.tokyo.lg.jp/hp-hongou/

STOP！  住宅火災　

住宅には、こんろ、たばこ、ストーブ、コード、放火等
様々な火災危険が潜んでいます。

Ｎｉｎｔｅｎｄｏ Ｓｗｉｔｃｈ用ソフト「あつまれ どうぶつの森」の中で、
『ボウサイ島』に職員が移住し、島の安全を守っています！

ゲーム内で着ることのできる東京消防庁の
制服などのマイデザインも公開しています。

●全ての居室、台所、階段に設
置しましょう。

●定期的に作動状態の確認、機
器本体の清掃をしましょう。

●設置から１０年を経過したも
のは本体の交換を検討しま
しょう。

火災による死者の約９割が住宅火災で発生！

住宅用火災警報器設置のポイント

住宅防火の心得

電気製品のこげ跡を見つけて心配な場合は
下記消防署へご相談下さい。

『あつまれ どうぶつの森』で
   防災情報を発信しています！！

❶ 調理中はこんろから離れない。
❷ 寝たばこは絶対にやめる。
❸ ストーブの周りに物を置かない。
❹ コンセントの掃除を心掛ける。
❺ 家の周りを整理整頓する。 ※文京区内の火災と

　写真の関係はありません。

119119 ほんごうほんごう

消防活動訓練

救急活動訓練

防災訓練

予防検査

お
問
合
せ

『＃ボウサイ島』で
検索！

東京消防庁公式Ｔｗｉｔｔｅｒおよび
Ｆａｃｅｂｏｏｋにおいて、
防災情報を発信しています！

発行　本郷防火防災協会
　　　本郷予防安全会

協力　本郷消防団

監修　本郷消防署
消防少年団



令和２年の火災は過去５年平均と比較しても大幅に減少していますが、緊急事態宣言期間中である５月で比較
すると、住宅火災は過去５年平均と比べ２1件増加しています。
住宅火災は、たばこ火災が減少した一方でガステーブル等の火災が増加しています。これは、ステイホームに
よりガステーブル等を使用する機会が増加したことによるものと推定されます。
本郷消防署管内の令和２年９月末までの火災件数は１７件（前年比
７件↓）で、５割近くが住宅から出火しており、台所の調理器具関係
からの火災が相次いで発生しています。

ステイホームにより
調理器具関係からの
火災が増加しています！ ９月１日（火）千駄木五丁目にある駒込学園中学・高校で、総合防災教育を行いました。

駒込学園は校長先生が私学協会の防災部門で要職を務め、生徒の防災教育にも力をい
れています。当日は１８１６名の生徒、教職員が参加し、密を避けながら災害イメージを疑似体験できる視聴覚型のリモート
訓練となりました。今回の取り組みについて、駒込出張所の若手職員が駒込学園防災担当の門田先生に取材しました。

駒込学園中学・高校
『リモート』防災訓練

日本医科大学付属病院
防災センター防火管理技能者
鈴木さんにインタビュー！！

消防

消防

消防

門田
先生

門田
先生

門田先生、今回リモート訓練を行ったきっかけを教えてください。

実際にリモート訓練を行ってみてのご感想はいかがでしょうか。

ありがとうございました。これからもよろしくお願いします！

２０１９年自衛消防隊操法大会

病院において火災予防の重要な取り組みとはなんですか？

調理中はその場
から離れないよう
にしましょう。

ガステーブル等の
まわりは整理整
頓し、燃えやすい
ものを置かないよ
うにしましょう。

防炎製品の衣類
（エプロンやアー
ムカバー等）を着
用しましょう。

病院における安全・安心の実現のために職員教育が最も重要と考え、多くの
職員が効果的に防火知識と防災行動力を身に付けるための自衛消防訓練に工夫
を凝らして取り組んでいます。

自衛消防訓練の実施件数が多い理由はなんですか？

当院では、部署ごとに防災力の向上を図ることが重要と考え、勤務場所単位で行う小規模訓練を導入し、毎年多
くの病棟・外来等で訓練を実施しています。

自衛消防隊操法大会への参加の意義を教えて下さい。
自衛消防隊操法大会は、消防署への通報や消火栓の取り扱い要領といった自衛消防活動の技術について成績を
競うため、常に高い順位を求めてしまいますが、最も重要な点は、大会のための訓練ではなく、火災のリアリティを
意識して訓練を行うことと考えています。
この大会の出場経験者たちが各勤務場所に戻り、その経験を生かして防災リーダー的な役割を担う意義は大き
く、院内全体の防火・防災体制強化につながっています。

今後の防火・防災への取り組みを教えて下さい。
新型コロナウィルスの影響で社会や生活様式が変わりつつあり、当院においても今できる最善策に取り組み、医療
体制の維持に努めております。しかしながらこのような状況下においても、火災をはじめ、首都直下地震や大型化
する台風などの自然災害等に備えなければなりません。制約が多い中ではありますが、消防署と連携を図りなが
ら、効果的な訓練に取り組んでまいります。

ガステーブル等
の火災を
防ぐポイント！

住宅火災における
ガステーブルが原因の
火災推移

本郷消防署管内
（令和２年１月１日から９月３０日）
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26

455

17

61

－9

－394

3,112

14,434

2,673

10,026

－439

－4,408

2020年 対前年比 2019年 2020年 対前年比

火災件数
（件）

焼損床面積
（㎡）

過去５年
平均

139

119

138

140

－1

+21

2020年 対前年比

4月

5月

東京消防庁管内
（令和２年１月１日から9月３０日）

緊急事態宣言期間中
の住宅火災件数
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駒込学園
防災担当
門田先生

例年、９月１日に避難訓練を中心に行ってきましたが、今回は接触を最小限にするため、
本校の設備を最大限活用した視聴覚型の訓練となりました。
コロナが収束したら、避難訓練や初期消火訓練を改めて実施したいと計画しています。

密を避けた防災訓練をテーマに職員会議でアイディアを出し合い、このような試みを
実施することとなりました。
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鈴木
さん

鈴木
さん

消防

消防

鈴木
さん

鈴木
さん

男子チーム 優勝
女子チーム 優勝

数値はすべて速報値となります。ご了承ください。

住宅火災は
増加！！


